
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

４年ぶり開催！小見川花火大会 

令和５年８月１日（火） 

写真提供：小見川応援隊 

例会日誌  Ｒ５年７月・８月号 

第２５９５回～第２５６１回 

令和５年７月５日～８月３０日       
 

小見川ロータリークラブ

創 立  1967年 12月 27日 

例会場  ちば醤油株式会社内 

(千葉銀行小見川支店隣り) 

住 所  千葉県香取市小見川 267 

例会日  毎週水曜日 18:30～19:00 

会 長  花香 勲  幹 事  菱木廣志 

会長ｴﾚｸﾄ 飯田 栄  副幹事  小林良彦 
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例 会 日 誌  第 2595 回 

令 和 5 年 7 月 5 日 

点 鐘  髙﨑 渡  会長 

司 会  小野博之 ＳＡＡ 

国 歌  君が代 

Ｒ Ｓ  奉仕の理想 

 

木槌の引継ぎ 

 花香会長へ髙﨑前会長より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

記念品贈呈 

花香会長より髙﨑前会長へ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花香会長より鎌形前幹事へ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

誕生祝 

多田 文香  さん 

 

夫人誕生祝 

髙橋よし子 様 （秀治 君） 

前田 文子 様 （泰弘 君） 

 

夫君誕生祝 

 多田 賢五 様  （文香 さん） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会務報告       花香 勲  会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 2023-2024 年度 小見川ロータリークラブの

会長を仰せつかりました、花香です。本年度も

充実した一年になりますよう、菱木幹事ととも

に努めて参りたいと思います。 
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 前年度は先輩方の退会をはじめ大津さんとの

悲しいお別れもありました。そんな中で髙﨑会

長、鎌形幹事におかれましては一年間本当にお

疲れ様でした。これからも何かあれば聞きます

ので今後ともご指導のほどよろしくお願い致し

ます。 

 それでは会務報告をさせていただきます。先

ほどの理事役員会において今年度の運営事項・

その他を話し合い承認されました。詳細はこの

後、菱木幹事より報告いたします。 

 ボックスに年間スケジュールを上期・下期に

わけたものを配布させていただきました。来週

12 日の例会はクラブ協議会となります。各委

員会の委員長様、活動計画の方宜しくお願い致

します。 

 また来週の例会には本年度ガバナー補佐の佐

原香取ロータリークラブの那須哲郎様と第 9グ

ループ幹事の越川滋則様が訪問されることにな

っております。 

SAA 委員会・親睦委員会の皆様、宜しくお願い

致します。 

 最後に茂木さんは本日が最後の例会とのこと

で、短い間ではありましたがありがとうござい

ました。後任の村島さんがおみえになっており

ます。後でご挨拶をお願い致します。 

 重ね重ねになりますが、皆様これから一年間

どうぞよろしくお願い致します。これで会務報

告を終わります。 

 

幹事報告      菱木廣志  幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度 幹事を務めます 菱木です。 

花香会長の足を引っ張らないように頑張ります。 

不安な気持ちで緊張していますが、皆様ご協力

よろしくお願いします。 

一年間どうぞよろしくお願いします。 

幹事報告をさせていただきます。 

先週 第一回理事役員会と、本日 第二回理事

役員会にて承認いただいた件も含めて報告させ

ていただきます。よろしくお願いします。 

 

幹事報告 

１ 小見川ロータリークラブ運営事項について 

2023 年度 2024年度の運営事項の修正し

たものを、次回配布させていただきま

す。 

２ 年間スケジュールについて  

会長より報告ありましたが、年間スケジ

ュールを先週お配りしましたが、前期と

後期に分けたものを BOXへ配布させてい

ただきました。 

３ 𢰝木会員の退会及び、村島克利さんの入会 

について 

理事役員会にて承認されました。 

４ 理事役員について 

𢰝木会員の退会に伴い変更がありまし

た。変更されたものを次回配布させて

いただきます。 

５ 委員会名簿について 

こちらも変更がありましたので、変更

したものを次回配布させていただきま

す。 

６ クラブ協議会について 

    次週 7月１２日 クラブ協議会を開

催します。プログラムを配布させてい

ただきます。各委員長はよろしくお願

いします。 

７ クラブ会費徴収について（上期） 

クラブ会費       80,000円 

   ロータリー財団         6.500 円 

         米山          4,500 円 

         合計                   91.000 円     

各自振込 or千葉銀行へ持ち込み支払 

になります。よろしくお願いします。 

８ ガバナー補佐訪問・ガバナー公式訪問につ 

いて 

ガバナー補佐訪問      

令和 5年 7 月 12日（水） 

ガバナー公式訪問      

令和 6年 3 月 12日（火）（※多古 

ＲＣと合同） 

ガバナー公式訪問については、詳し 

い内容等を後日改めてご連絡しま 

す。 

９ 地区大会について 

1日目 令和 5 年 10月 21 日（土）  

ホテルニューオータニ幕張 
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2日目 令和 5 年 10月 22日（日）  

ホテルニューオータニ幕張 

詳しい内容等は後日改めてご連絡い 

たします。 

１０ 地区大会記念ゴルフ大会について 

令和 5年 11月 10 日（金）袖ヶ浦カ 

ンツリークラブ 

詳しい内容等は後日改めてご連絡い 

たします。 

１１ 国際ロータリー半期分担金等の送金依頼 

について 

 ７月中に依頼がある予定です。 

１２ 地区関係負担金上期分の送金依頼につい 

て（上期） 

（＠12,575 円）×会員数（24名）   

７月１５日締切  

 送金後、改めてご連絡いたします。 

１３ ロータリー青少年交換派遣学生募集の案 

内について回覧させていただきました。 

１４ ロータリー文庫について回覧させていた 

だきました。 

１５ ガバナー月信を BOX 配布させていただき 

ました。 

１６ 旭ロータリークラブより 7月の例会のお 

知らせが届いております。 

    回覧させていただきました。 

１７ 多古ロータリークラブより 7月の例会の 

お知らせと週報が届いております。 

    回覧させていただきました。 

１８ 銚子ロータリークラブより会報が届いて 

おります。 

    回覧させていただきました。 

１９ 銚子東ロータリークラブより会報が届い 

ております。 

回覧させていただきました。 

２０ 理事役員会にて、マイクセット一式、パ 

ソコン一台を購入することを決定しまし 

た。 

    購入商品が困り次第、報告させていた 

だきます 

委員会報告   

山本大二郎 会員  

お祭り期間中の例会場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卓 話        山本大二郎 会員 

「ロータリーの卓話について」 

 

 

出席報告        早川拓哉 委員長 

7 月 5 日 第 2595 回 24 名 出席率 100％ 

欠席者 1 名 出席免除 1 名 

飯田雄英（出席免除） 

 

前々週 6 月 21 日 

28 名 修正出席率 96.00％ 

欠席者 4 名   出席免除 3 名 

 

ニコニコＢＯＸ      香田隆造 会員 

◎大変お世話になりました    𢰝木秀太郎 

◎夫人誕生祝をいただきまして   高橋秀治 

◎子供の誕生日です、早退します  藤木裕士 

◎１年間よろしくお願いします   花香 勲 

◎１年間よろしくお願いします   菱木廣志 

◎夫人誕生祝を頂きまして     前田泰弘 

◎誕生祝を頂きまして       多田文香 

◎主人の誕生祝をいただきまして  多田文香 
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例 会 日 誌  第 2596 回 

令 和 5 年 7 月 1 2 日 
点 鐘  花香 勲 会長 
司 会  小野博之 ＳＡＡ 
Ｒ Ｓ  それでこそロータリー 

 

お客様       

 第 9 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐    那須哲郎 様 

     〃  補佐担当幹事 越川滋則 様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会務報告       花香 勲  会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 第 9グループ ガバナー補佐の那須哲郎様、

補佐担当幹事の越川滋則様 

お忙しい中、小見川ロータリークラブへお越し

いただきありがとうございます。改めまして 1

年間よろしくお願い申し上げます。 

 それでは会務報告をさせていただきます。本

日は例会の後クラブ協議会を開催いたします。

各委員会の委員長様、よろしくお願い致しま

す。 

 それと来週は休会となりますが、今月最後の

例会 26日ですが、現在調整中ではありますが

鹿島臨海ロータリークラブより会長と幹事さん

がお見えになる予定となっております。SAA 委

員会、親睦委員会の皆様よろしくお願いいたし

ます。 

 今週に入ってから猛暑日が続いております。

そろそろ梅雨明けのようで、これから夏本番と

なりそうです。皆様お体を大切にしていただ

き、この夏を乗り切りましょう。 

 以上で会務報告を終わります。 

 

 

幹事報告        菱木廣志 幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお忙しい中  

ガバナー補佐 那須哲郎様   

補佐担当幹事 越川滋則様   

小見川 RC にお越し頂きありがとうございます。 

一年間よろしくお願いいたします。 

幹事報告させていただきます 

１、 小見川ロータリークラブ運営事項を BOX配 

布させていただきました。 

２、 理事役員、委員会名簿を BOX 配布させてい 

ただきました。 

３、ロータリーの友を BOX 配布させていただき 

ました。 

４、 クラブ会費のお支払いをよろしくお願いし 

ます 

５、 佐原 RC より例会変更のお知らせが届いて

おります。 

  回覧させていただきました 

６、本日クラブ協議会が開催されます 

各委員長はよろしくお願いします 

７、 第 2790 地区デジタル版地区史の発刊のお 

知らせが届きました。 

  ご希望の方は幹事まで連絡ください。 

８、次週７月 19日は休会です 
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委員会報告   

山本大二郎 会員  

お祭り期間中の例会場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

例会終了後、第一回クラブ協議会が開催され、各委員

長による活動目標の発表がありました。 

出席報告        小野博之 委員長 

7 月 12 日 第 2596 回 24 名 出席率 100％ 

欠席者 2 名 出席免除 2 名 

飯田雄英（出席免除） 石橋正彦（出席免除） 

 

前々週 6 月 28 日 28 名 修正出席率 88.46％ 

欠席者 5 名   出席免除 2 名 

 

ニコニコＢＯＸ      香田隆造 会員 

◎第 9 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐    那須哲郎 様 

◎第 9 ｸﾞﾙｰﾌﾟ補佐担当幹事   越川滋則 様 
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例 会 日 誌  第 2597 回 

令 和 5 年 7 月 2 6 日 
点 鐘  諸佐 博 会長 
司 会  小野博之 ＳＡＡ 
Ｒ Ｓ  手に手つないで 
 
 
会務報告         花香 勲  会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 席替えが行われました。私が小見川ロータリ

ークラブに入会して初めての席替えですが、皆

さんの気分はいかがでしょうか？私も席替えに

加えていただきたいところですが、来年の 6月

までは私と菱木幹事は決まった席でがんばりま

す。 

 それでは今日の報告事項です。楢山会員より

連絡をいただきました。楢山会員のお父様がお

亡くなりになったとのことです。ナリコーセレ

モニーの家族葬ホールにて 8月 4日金曜日に一

日葬を行うとのことですが、時間等の詳細は本

人より後日連絡をいただくことになっておりま

すので、わかり次第皆様にご連絡させていただ

きます。  

 来週 8月 2日、理事会を行いますので理事・

役員の方はよろしくお願いいたします。 

相変わらずの猛暑日が続いております。皆様

どうぞお体ご自愛いただきますようお願いしま

して、会務報告を終わります。 

 

幹事報告      菱木廣志  幹事 

幹事報告をさせていただきます。 

１、 ガバナー事務所より 夏期休業のお知ら 

 せが届いております 

回覧させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２、国際ロータリー財務部より 

上半期分担金の送金依頼が届きました。 

（請求書）￥137,424 送金させていただき 

ます。 

３、風のたよりが届いております。 

回覧させていただきます。 

４、 地区ポリオデー啓発イベントのご案内が届

いております。 

エンドポリオナイト 世界ポリオデーのご 

案内 

回覧させていただきます。 

５、 多古ロータリークラブより 8 月例会のお

知らせと週報が届いております。 

回覧させていただきます。 

６、楢山会員のお父様の訃報のお知らせ 

  謹んでお悔み申し上げます 

  葬儀日程をグループラインに送らせてい 

ただきます。 

 

卓 話      飯田 栄  会員 
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出席報告        

7 月 26 日 第 2597 回 24 名 出席率 72.73％ 

欠席者 8 名 出席免除 2 名 

 加藤昌人  多田文香  戸村幸寛 

 楢山 敦  早川拓哉  藤木裕士 

飯田雄英（出席免除） 石橋正彦（出席免除） 

 

前々週 7 月 5 日 24 名 修正出席率 100％ 

欠席者 1 名   出席免除 1 名 

 

 

ニコニコＢＯＸ       

◎祇園祭の接待無事に終わりました 

山本大二郎 

◎6月に初孫(男の子)が産まれました 

                 花香 勲 

◎大根塚祇園祭が無事に終わりました 

  髙﨑 渡 

◎孫が産まれました        高橋秀治 
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例 会 日 誌  第 2598 回 

令 和 5 年 8 月 2 日  
点 鐘  花香 勲 会長 
司 会  山本大二郎 ＳＡＡ 
国 歌  君が代 
Ｒ Ｓ  奉仕の理想 
 

誕生祝 

前田泰弘  君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
会務報告        花香 勲  会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは会務報告をさせていただきます。 

本日の理事役員会におきまして本年度の小見川

ロータリークラブの予算案について検討してい

ただき、承認されました。決定した予算案は来

週の例会時に配布させていただきます。なおそ

の他の理事会決定事項についてはこの後、幹事

報告にて菱木幹事より報告していただきます。 

 全国の平均気温を気象庁が統計を取り始めて

125 年になるそうです、今年の 7月の平均気温

は過去最高で平年と比べて 1.91℃高かったそ

うです。 

なお、この暑さは 8月・9 月と続く見込みと

のことですので皆様お気を付けください。 

 以上で会務報告をおわります。 

 

幹事報告     菱木廣志 幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日、理事役員会が開催されました。理事役

員の方ご協力ありがとうございました。 

幹事報告させていただきます。 

１、今期予算について 

  理事役員会で承認されました。 

  活動計画書に記載させていただきます。 

２、納涼例会について 

理事役員会で承認されました 

８月３０日(水)１８時１５分点鐘 会場は

春本さんです。 

詳しく委員会報告で名雪委員長から報告が

ございます。 

３、委員会セミナーについて 

  ９月２４日(日)TKPガーデンシティ千葉 

で奉仕プロジェクトセミナー開催 

  小林委員長に出席していただく予定です。 

４、新入会員について 

  新入会員推薦がありました。 

  新入会員候補者 水郷電気 鎌形整さん 

です。 

推薦者は 髙崎会員です。 

  詳しくは太田委員長から委員会報告があり 

ます。 

５、地区大会について 

  2023-2024年度地区大会が 

第一日 10 月 2１日（土）  

第二日 10 月 22日(日)  

の日程で開催されます 

会場はホテルニューオータニ幕張です。 

地区大会の案内を回覧させていただき 

ます。 

出欠の記入をお願い致します。 

６、佐原 RC より会報が届いております。 

  回覧させていただきます。 

７、旭 RC より例会の案内が届いております。 

  回覧させていただきます。 

８、ガバナー月信が届いております。 

ロータリーの友が届いております。 

  BOX配布させていただきました。 
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９、楢山会員のお父様の葬儀について 

  ８月４日(金)12時から告別式 

  ナリコーセレモニー家族葬ホールにて執り 

行われます。 

  謹んでお悔やみ申し上げます。 

  小見川ロータリークラブから香典と盛篭を 

出させていただきます。 

１０、故大津会員の新盆は来年に行われるそう 

です。 

１１，国際ロータリー半期分担金を送金させて 

いただきました。 

１２、第９グループ分区分担金について 

  ３０００円×会員数（24名）を送金させて 

いただきます。 

１３、第９グループ第一回会長幹事会 

  会長幹事会が 8月 24 日(木) 19時から 

  香取屋本店（香取市佐原イ５２５   

0478-52-5141）で開催されます。 

  会長と出席予定です。 

１４、千葉ロータリークラブより例会卓話者の 

紹介の案内が届いております。 

  回覧させていただきます。 

興味のある方は直接メーキャップをお申し 

込み下さい。 

以上幹事報告でした。 

 

 

委員会報告       

名雪浩幸 親睦委員長 

「納涼例会について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太田直樹 会員増強委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「新会員候補について」 

 

 

卓 話       多田文香 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず、山本さんの卓話で「卓話について」のお話

で、卓話を英訳すると“table talk”とお聞き

しました。私はその時に、speak 一方的に話すで

はなく、talk なのは、話し手と聞き手が言葉の

キャッチボールをする意味なんだと思いました。

私はあまり話すのが得意でないので、それを聞

いて、少し気持ちが楽になりました。 

テーマをどうしようかと当日まで悩みましたが、

「私が４月からロータリークラブ入っての感想」

が、言葉のキャッチボールをしやすいと思い、

本日はこのテーマに沿って、卓話を始めたいと

思います。 

 最初に、私が小見川ロータリークラブを知っ

たきっかけは、太田さんの会社にお世話になっ

ていて、雑談の中で「俺、ロータリー入ったんす

よ。よくわからないだらけですよ」だったと記

憶しています。その時は H31.1 以降…私は２人



14 

 

目を妊娠していた時で、「へぇ～」くらいの反応

だったのではと思います。あまり話が膨らまず、

別の話題になったのではないでしょうか。太田

さんとは仕事の話だけでなく、雑談させてもら

うことも多く、ロータリークラブの話は何度か

聞いたと思います。 

時は流れ…、私も長男が小学生になり、次男が

３歳を過ぎ、赤ちゃんでなくなり、子育てがひ

と段落したなと思っていたこと、社長になり８

年が経ち以前から興味のあった地域貢献の活動

も始めたいなという気持ちがあったこと。そん

な令和４年度に、太田さんとロータリークラブ

の話をして、「私も入りたいです」と自分から入

会の意志を話したと思います。 

入会の意志の時点でロータリークラブが社長さ

んの集まりで、ボランティア活動をしている位

の知識しかなかった私です。どんな方が会員で、

雰囲気で、歴史があってという下調べもせずに、

入会しました。私が今日１番伝えたいことは、

全く後悔していないです。小見川ロータリーク

ラブの皆さんと、私もロータリアンの一員とし

てこれからも活動していきたいと思っています。 

 

びっくりしたことベスト３ 

１． 会員の皆さんが紳士で優しい 

２． 皆さん忙しいなかで、時間を捻出し真剣

に活動している 

３． 鹿島臨海ロータリークラブ５０周年記念

にて… 

 

自分が変わったことベスト３ 

１． 自分の業種だけでない、人との関わり 

２． 自分への責任 自分が言わないでやらな

いで誰がやる 

３． 地域貢献とは考え、行動に移し始めた 

 

皆さんにお願いしたいこと、 

女性で年齢が離れていると、扱いに困ることも

あるかと思います。昨今はなんでもハラスメン

トと騒がれる時代になってしまいましたし。で

すが、私は依頼されたり、お話頂くことが私自

身の成長に繋がると思っています。私も話しや

すい雰囲気に努力しますので、皆さんも気軽に

接してください。 

 

 

出席報告       

8 月 2 日 第 2598 回 24 名 出席率 86.36％ 

欠席者 5 名 出席免除 2 名 

 飯田 栄  香田隆造  楢山 敦 

飯田雄英（出席免除） 石橋正彦（出席免除） 

 

前々週 7 月 12 日 24 名 修正出席率 100％ 

欠席者 2 名   出席免除 2 名 

 

 

ニコニコＢＯＸ      

◎誕生祝をいただきまして     前田泰弘 

◎水郷小見川花火大会無事終了しました 

 御協賛いただきありがとうございました 

                 高橋秀治 

◎姪っ子無事生まれました    山本大二郎 
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例 会 日 誌  第 2599 回 

令 和 5 年 8 月 9 日  
点 鐘  花香 勲 会長 
司 会  山本大二郎 ＳＡＡ 
Ｒ Ｓ  それでこそロータリー 
 
会務報告        花香 勲  会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは会務報告をさせていただきます。先

週の理事会において承認された本年度予算案を

配布させていただきました。ご確認をお願い致

します。 

 先週、楢山会員のお父様の葬儀の際はお疲れ

様でした。当クラブからは香典と盛篭を出させ

ていただきました。 

 今月 23日の例会時、鹿島臨海ロータリーク

ラブより井上会長と根本幹事がおみえになりま

す。また来月 6日は香取市の伊藤市長がお見え

になることになります、皆様宜しくお願い致し

ます。 

 以上で会務報告をおわります。 

 

幹事報告     菱木廣志 幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幹事報告させていただきます。 

8月 30日に納涼例会を春本さんで開催する予

定です。 

出欠席等については名雪委員長から委員会報

告があります。 

新入会員について 

新入会員候補の水郷電機 鎌形さんについ

て、本日までに異議申し立てはありません

でしたので、入会が承認されました。 

地区大会について 

  １０月２１日（土）～10月２２日（日） 

  ８月３１日が登録締め切りなのですが、今 

月２６日頃までに出欠の連絡をよろしくお 

願いします。 

八日市場ロータリークラブより 

例会日時及び例会会場変更のお知らせが届

いております。 

回覧させていただきます。 

佐原ロータリークラブより例会変更のお知らせ

が届いております。 

回覧させていただきます。 

次週 8月１６日（水）は休会です。 

以上幹事でした 

 

委員会報告       

名雪浩幸 親睦委員長 

「納涼例会について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

楢山 敦  会員 

 お父様の葬儀のお礼 
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卓 話     戸村幸寛 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【うなぎの歴史と食文化】 

 

①うなぎの生態について  

マリアナ海溝 

今は各水域で一生を終えるのが判明 

深海魚、夜行性 

タンパク質ならなんでも食べる 

血に毒があるから刺身ないよ 

 

②うなぎはいつ頃から食べられるようになった

か？  

縄文時代後期 2300 年前 大倉南貝塚 

 

利根川水系の地場産業 

国道より下流にしかお店がない 利根川そば 

 

③蒲焼きの由来と関東風(江戸前)と関西風の違

い  

ガマ焼き 平賀源内 二の丑は 2年に一度 

 

関東背開き 関西腹開き 包丁の違い 

印旛、成田、佐原の鰻重の特徴 

 

まとめと夢  

うなぎの生態川魚文化を守りたい 

小見高転覆事件→消波ブロック護岸工事 

両立させたボートコースと国際大会開催 

紹介者飯田栄 当時から奉仕の心 

奉仕の心をロータリーで学び実践していきたい 

 

（株）TOMURA 戸村幸寛 

 

 

出席報告 

8 月 9 日 第 2599 回 24 名 出席率 77.27％ 

欠席者 7 名 出席免除 2 名 

 飯田 栄  鎌形充啓  香田隆造 

 白鳥晴嗣  村島克利 

飯田雄英（出席免除） 石橋正彦（出席免除） 

 

前々週 7 月 26 日 24 名 修正出席率 72.73％ 

欠席者 8 名   出席免除 2 名 
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例 会 日 誌  第 2600 回 

令 和 5 年 8 月 2 3 日 
点 鐘  花香 勲 会長 
司 会  山本大二郎 ＳＡＡ 
Ｒ Ｓ  手に手つないで 
 

お客様         

 鹿島臨海ＲＣ 

  会長 井上富雄  様 

  幹事 根本恵理子 様 

  会長ｴﾚｸﾄ 柳堀利勝  様 

  幹事 長尾喜昭  様 

 

 

会務報告        花香 勲  会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鹿島臨海ロータリークラブの井上会長様、会

長エレクトの柳堀様、そして幹事の根本様と長

尾委員長様、本日は当例会にお越しいただき誠

にありがとうございます。 

皆様、先週のお盆休みはいかがお過ごしでし

たでしょうか。私はお盆休みの初日の 11日に

コロナに感染による発熱がありまして休み中は

自宅でおとなしくしておりました。本日の例会

欠席も考えましたが体調も完全にもどりました

ので出席させていただきました。 

 

 それでは会務報告をさせていただきます。 

 明日の夜、第 9グループの第１回会長幹事会

に菱木幹事と参加することになっております。

11 月の情報研修会の打合せがあると思います

ので、内容等は後日報告させていただきます。 

 来週の例会は移動例会ということで村島会員

の歓迎会を兼ねた納涼例会ですので、皆様のご

参加、宜しくお願い致します。 

以上で会務報告を終わります。 

 

 

幹事報告       菱木廣志 幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお忙しい中、鹿島臨海ロータリークラブ

より 

会長 井上 様 

会長エレクト 柳堀 様 

幹事  根本 様 

社会奉仕委員長 長尾 様 

小見川ロータリークラブにお越しいただきあり

がとうございます 

幹事報告させていただきます 

地区大会の出欠について 

今週末２６日までに幹事まで連絡お願いします 

案内を回覧させていただきます 

次週８月３０日は納涼例会です 

場所 春本  点鐘１８時１５分 

よろしくお願いします 

ロータリー全国囲碁大会のご案内が届いており

ます 

回覧させていただきます。 

再来週９月６日は香取市長 がお越しになる予

定です よろしくお願いします。 

以上幹事でした。 
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委員会報告         

 小野博之 ＳＡＡ委員長 

 「市長訪問日 移動例会について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 名雪浩幸  親睦委員長 

 「納涼例会について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯田 栄   会員 

 お礼（イベント協力） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卓 話      名雪浩幸 会員 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「バイクの話」 

 バイクが趣味という人はあまり多いとは感じ

ませんが、高崎前会長もハーレーを愛するハー

レーライダーです。前の女性ガバナーの漆原さ

んもハレー乗りです。 

 千葉ロータリークラブではツーリング同好会

があるともお聞きしました。 

その中で日本に５台しかない内の１台、シボ

レーのＶ８エンジンを搭載したビックバイク、

「ボスホス」排気量８２００ｃｃを所有してい

る方がいるそうです。 

そのバイクは、車両装備重量が６９０ｋｇ、

馬力は５０２馬力、新車販売価格は約８００万

円だそうです、アメ車のＶ８エンジンがうなり、

日本では道路が狭いため高速道路以外は走りづ

らいそうです。 

 バイクの歴史を調べますと、ハーレーダビッ

トソンが今年ちょうど１２０年・ドイツのＢＭ

Ｗがちょうど１００年になるそうです。世界初

のバイクが発表されたのは、１５０年前の１８

７３年ウィーン万博と言われております。 

そのバイクはフランス人の発明家による物で

蒸気機関を動力とする二輪車でした。 

ガソリンでエンジンを駆動させる二輪車は、

ドイツのダイムラー社の創業者であるゴットリ

ープ・ダイムラーが自動車より早くバイクを１

８８６年に作りました。 

エンジン排気量は２６４ｃｃ、最高速度は１

２km、フレームもホイール・タイヤとも木製で

車輪の左右に補助輪の様な物がついていました。 

 アメリカでそのダイムラー社製のエンジン付

モーターサイクルに魅力を感じ当時２０歳であ

った「ウイリアム・ハ－レー」と幼なじみの「ア

ーサー・ダッビトソン」により、２年の開発期間

をかけ、第一号を１９０３年に完成させました。 

 そのバイクは自転車に単気筒エンジンを積み

込んだ形で、近くの丘すら登れない失敗作でし

た。その後、改良を進めていき、モーターサイク

ルカンパニーとしての知名度を上げていき１９

０６年に自社工場を設立、１９０７年に正式に 

ハーレー・ダッビトソン社を創業しました。 

１９０９年に現在の原型であるＶ型ツインエ

ンジンを完成させます。 

この４５度Ｖ型ツインエンジンだからこそハ

レーの魅力である振動が出ていと言われます。 

ちなみにイタリヤのドカティのエンジンは振

動の少ない９０度のＶ型ツインエンジンです。 

ハーレーは１９１７年には軍用のオートバイを

開発し、戦争中に１万５千台のオートバイを 

納入したそうです。戦争をきっかけに海外にハ

ーレーダッビトソンの名がしられて成長してい

きます。この頃から色々なオートバイレースに
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も参戦し、数々の優勝をすることで、より一層

ハーレーダッビトソンの売り上げが伸びていき

ました。 

しかし、１９２９年からの世界的な大恐慌に

より、売上げが大幅に激減、１９６０年には、経

済面でのぜいじゃく性が露見し、買収されてし

まいます。 

 しかし、１９７７年に再度独立をするために

新型バイク「ローライダー」を発表、有名人のエ

ルビスプレスリーやマーロンブランドなどにバ

イクを提供し、人気をとり戻していき、現在の

ハーレー人気となっていきます。 

日本において第一号のバイクが生まれたのは、

アメリカでハーレーダッビトソンの量産がスタ

ートした１９０９年、大阪のしまずならぞうが

製作した、４ストローク、排気量４００ｃｃの

バイクで、タイヤ以外はすべて島津が自作した

と言われております。 

 日本における初の市販車は、大正２年、ちょ

うど１１０年前に宮田製作所が製作した「アサ

ヒ号」というバイクでした。また、１９３６年に

は、三共内燃機と言う会社がハーレーダッビト

ソン社からライセンスを買取り、「陸王」という

名で国産型ハーレーを生産・販売を始めました。

しかし、当時、バイクは自動車ほど産業として

成長はしませんでした。 

 本格的にバイクが普及するようになったのは

戦後になってからです。 

第二次世界大戦後、ＧＨＱの統治下にあった

日本では航空機と自動車の開発が禁じられてい

ましたが、一方でバイクの製造が盛んになって

行きます。１９４７年に富士重工（現、スバル）

が女性でも乗れるスクーター「ラビットＳ１」

を開発、国産初のスクーターとして人気を集め

ました。１９４９年には、本田技研研究所（現、

ホンダ）が「ドリーム号」を発売。バイクが庶民

の乗り物になるきっかけとなりました。 

以後、多くのバイクメーカーが誕生し、一時

期は２００以上もの会社がバイクを作っていま

したが、徐々に淘汰されていき、１９６８年以

降はホンダ・ヤマハ・カワサキ・スズキの日本の

４大メーカー時代に突入してゆきます。 

４大メーカーのうち、カワサキを除く３社が、

現在の浜松周辺を創業の地としている。 

一年を通じて温暖な気候であるうえ、天竜川

などの水源も豊富で繊維産業で栄えており、そ

れに関連する工作機械も発展していきました。 

そうした風土は、多くの発明家を生み、楽器

製造や織物機械が発展しその後バイク製造に生

かされたようです。 

また、浜松のこうした風土は、「やらまいか」

と呼ばれる人々の気質を生み出したようです。

とにかくやってみようというチャレンジ精神を

意味する気質だそうです。 

そんな中１９５８年から、ホンダが日本を代

表するスーパーカブの製造販売を開始。 

スカートをはいた女性でも乗り降りがしやす

いデザインと、本田宗一郎が指示した、そば屋

の出前持ちが片手で運転できる構造、自動遠心

クラッチとロータリー式変速機構いわいるシー

ソーペダル。スロットルグリップのある右側に

スイッチ類を配置した構造これも左手を使用せ

ず運転可能とする工夫である。非常に低燃費で

あり、排気量５０ｃｃモデルの３０キロ定置走

行テストの過去最高値はリッター当たり約１８

０ＫＭを記録、一般に走行しても、７５キロ/Ｌ

と性能が良く、エンジンオイルの代わりに天ぷ

ら油や灯油を入れても走行する。新車から廃車

するまでオイル交換がなされていない車体も有

ると伝えたテレビ番組もあるそうです。非常に

耐久性に優れたバイクです。 

２０１７年には累計生産台数１億台に達成し、

乗り物の１シリーズとして世界最多の生産台数

及び販売台数を記録しました。 

世界１６０カ国以上で販売され広く愛され普

及しています。 

日本では、１９７０年後半から１９８０年前

半に巻き起こった空前の「第一次バイクブーム」 

ナナハンで暴走運転をする輩が非常に多かった

為、１９７５年に免許制度の改正が有り中型限

定自動二輪（４００ｃｃ）が設けられました。 

当時はナナハンに乗るためには、試験場での一

発試験で合格する以外に手はなく、当時の合格

率は１％未満と非常に低く、大型免許を取らせ

ない国の施策でした。 

同時に自動二輪車のヘルメット着用義務化も

この年からです。 

今販のバイクの仕様として、排気量は大型化

しハーレーダッビトソンは１９２３ｃｃ日本の

ホンダゴールドウイングは１８３３ｃｃとなっ

ております、これは、排ガス規制ので影響で、燃

料が濃くならないようにキャブレターの使用を

禁止しＥＦＩになりマフラー内に高価な触媒の

取付が義務化され、バイク自体の値段が軒並み

上がりました排気効率の悪くなったバイクはパ

ワーがなくなったためメーカーは、仕方なく排

気量を上げて対処しています。 

現在の最新型の車両に搭載されている技術には 

・速度一定走行のクルーズコントロールシステ 

 ム 

・前後どちらかのブレーキ操作で前後輪に同時 

にブレーキのかかるＡＢＳシステム 
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・クラッチレバーを操作せずにシフト変更が可 

能なクイックシフタ- 

・タイヤの空回りを調整するトラクションコン 

トロールシステム 

・ガソリンタンク上に内蔵されたエアバックシ 

ステム 

・ヘルメット内のスクリーンに各種情報を映し 

出す、ヘッドアップディスプレイ 

・まだ市販されてないが、本田のロボットアシ 

モの技術を使用したスタンドをしなくても 

自立する、ライディングアシストも発表され 

ました。 

冬の寒い時期にはハンドルグリップにグリッ

プヒーター・シートにはシートヒーター・又、ウ

エア上下には電熱ヒーター内蔵型も発売されて

おります。 

現在の車両にはこのような様々な最新技術が

搭載されております。 

自動運転もレベル 1 まで実用化されておりま

すが、バイクは自動運転が進んでも、ただ運転

中に眠くなるだけなので、自動運転が進まなく

ても良いよう思います。 

ツーリング運転中には、通信用インカムをヘ

ルメットに取付てハンズフリーで多人数と会話

をしながら運転してます。 

又、Bｌｕｅｔｏｏｔｈを使い音楽を聴きなが

ら又、携帯電話で通話をしながら運転も可能で

す。 

 バイクでツーリングに行くと、運転に集中す

るので仕事の事は頭からはなれ、全身に当たる

風と五感でその場所・その季節を感じて走るの

はとても気持ちがいいです。 

泊まった場所の地酒を味わい、温泉に入り、

鋭気を養っております。 

事前の雨予報の場合は中止しますが、泊でツ

ーリング行くと、たまに雨に降られますが、ぬ

れても走っていれば乾きが早いのでさほど気に

なりませんが、帰宅してからのバイク清掃がと

ても大変です、丸一日かかる時もあります。 

皆さまも、ツーリング中のバイクを見かけま

したら、邪魔だと思わずに楽しそうだなーどこ

まで走るのかなー、と暖かい目で見て頂きたい

と思います。 

 

 

出席報告 

8 月 23 日 第 2600 回 24 名 出席率 91.30％ 

欠席者 3 名 出席免除 2 名 

 鎌形充啓  香田隆造 

飯田雄英（出席免除） 

 

前々週 8 月 2 日 24 名 修正出席率 86.36％ 

欠席者 5 名   出席免除 2 名 

 

 

ニコニコＢＯＸ      

◎鹿島臨海ＲＣ        井上富雄 様 

◎無事に右目手術が終了しました 山本大二郎 

◎東庄デイ、移転先が棟上げしました 

                 多田文香 

◎鹿島臨海ＲＣ        井上富雄 様 

◎鹿島臨海ＲＣ       根本恵理子 様 

◎鹿島臨海ＲＣ        柳堀利勝 様 

◎鹿島臨海ＲＣ        長尾喜昭 様 

 

 

  

出席報告 

8 月 30 日 第 2601 回 24 名 出席率 86.36％ 

欠席者 5 名 出席免除 2 名 

 飯田 栄  加藤昌人  香田隆造 

飯田雄英（出席免除） 石橋正彦（出席免除） 

 

前々週 8 月 9 日 24 名 修正出席率 77.27％ 

欠席者 7 名   出席免除 2 名 
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例 会 日 誌  第 2601 回 

「 納 涼 例 会 」 

令 和 5 年 8 月 3 0 日 

点 鐘  花香 勲 会長 

司 会  小野博之 ＳＡＡ 

Ｒ Ｓ  奉仕の理想 
 

会務報告        花香 勲  会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 相変わらず暑い日が続いております。この夏

は北海道でも猛暑となっており、気象庁も異常

という言葉でこの夏の暑さを表現しておりま

す。そんな中で本日はしばらく中止されていた

納涼例会です。また村島会員の歓迎会というこ

とですので皆様、久しぶりの親睦行事を楽しん

でいただきたいと思います。 

 

 それでは会務報告をさせていただきます。先

週の第 9グループの会長幹事会におきまして今

年度の情報研修会は 11月 18日土曜日に香取神

宮の神徳館において開催されることで決定しま

した。14時受付となります。皆様、ご参加の

方宜しくお願い致します。 

 来週の水曜日、9月の第一例会ですが会場は

今日とおなじ春本さんで行います。理事会もこ

こでおこないますので理事役員の皆様宜しくお

願い致します。 

  

以上で会務報告を終わります。 

 

 

幹事報告       菱木廣志 幹事 

本日は村島さんの歓迎会を兼ねた、納涼例会

です。 

楽しんで親睦を深めていきたいと思います。

よろしくお願いいたします。 

幹事報告させていただきます。 

先日 8月 24 日（木）会長 幹事会に出席し

てきました。 

その席で 11月 18日（土）に情報研修会を行

うことが決まりました。 

 場所 香取神宮 神徳館 14：00 

 受付 14：30 開会の予定です。 

くわしくは後日あらためて連絡させていただき

ます。 

次週 9月 6日は移動例会になります。 

香取市長もお越しになられ、卓話もしていた

だく予定になっております。 

場所は春本さんです。お間違えのないように

よろしくお願いします。 

なお第一例会ですので、理事役員会がござい

ます。 

春本さんで 18：00から行いたいと思いますの

で、理事役員の方はよろしくお願いします。 

次週の会費は 3000 円です。当日集めさせてい

ただきます。よろしくお願いします。 

再来週 9月 13日（水）は市原中央ロータリー

クラブガバナーノミニーの時田様がお越しにな

られます。よろしくお願いします。 

旭ロータリークラブより 9 月の例会のお知ら

せが届いております。 

銚子東ロータリークラブより 9 月の例会のお

知らせが届いております。 

八日市場ロータリークラブより 9 月の例会の

お知らせが届いております。 

多古ロータリークラブより 9 月の例会のお知

らせが届いております。 

再来週 例会場で回覧させていただきます。 

地区大会記念ゴルフ大会のお知らせがおとい

ております。 

再来週 例会場で回覧させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上幹事報告でした。 
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例 会 


